

Intercambio aerodinámico en Ermua

Vehículos de mini F1 contruidos por estudiantes franceses y ermueños fomentan la creatividad estudiantil en el programa europeo InnTegra

■ AINHOA LASUEN

ERMUA. Aunque a más de uno le sorprendiera, el martes por la tarde, unos muy especiales mini Fórmula 1 se pasaron por un circuito instalado en el parque de San Pelayo.

Una estampa que formaba parte del programa europeo InnTegra en el que Ermua participa junto a Cámaras de Comercio e Industria de Portugal, Francia y asociaciones, cooperativas y centros educativos superiores de municipios como Covilha o Albi-Carmaux.

Este programa persigue garantizar la viabilidad socioeconómica de los pequeños y medianos municipios mediante el establecimiento de mecanismos de colaboración que permitan facilitar su desarrollo, mejorar su competitividad empresarial y evitar la fuga de las personas más formadas a polos de competitividad ubicados en centros urbanos de mayor dimensión.



Los alumnos del CIP de Ermua-Mallabia diseñaron sus propias maquetas. ■ A. L.

Se intenta crear una estructura para la colaboración interempresarial no sólo local sino entre los municipios asociados, diseñar un programa de creatividad y conocimiento científico tecnológico, para jóvenes en edad escolar.

Equipos

Es en este marco en el que se desarrolló el martes la mini carrera de Fórmula 1, ya que los jóvenes del

Centro de Iniciación Profesional de Ermua-Mallabia en la especialidad de automoción se enfrentaron a los estudiantes de un Instituto de Albi en una carrera cuyo mayor éxito no era ganar la prueba sino conseguir un intercambio de conocimientos y relaciones entre los estudiantes de ambos lugares.

Cada uno de los equipos, el de Albi y el ermueño, se organizaron como si de una carrera real se tratara. Sacaron su publicidad en varias mesas instaladas en San Pelayo. Posteriormente se encargaron de mostrar al público las carcasas de sus vehículos. Al igual que en la carreras reales tenían el de reserva, por si el original fallaba.

En la misma plaza disputaron sus carreras, algunas veces con más éxito que otras, pero sin duda probando que eran capaces de idear una carcasa que permitiera a su prototipo ser el más rápido.

Abdul, Fouad, Aitor, Ohiane, Javier, Gustavo, Polo y Fourkan, a sus 16 y 17 años se encargaron de sacar dos carcasas para sus vehículos de carreras, que diseñaron a partir de

un simple taco de madera, en dos semanas y media.

Incluso utilizaron un programa informático para emular un túnel de viento y así conseguir el vehículo más aerodinámico. Debajo de esta carcasa colocaron el motor, que ponían a su disposición los organizadores de la denominada 'Course en Cours', que pretende fomentar el acercamiento de los jóvenes a la tecnología y la ciencia, en este caso del automóvil.

Los jóvenes participantes disfrutaron de la actividad, principalmente por poder enseñar al público presente el resultado de su trabajo. También han disfrutado durante su desarrollo «ya que hemos aprendido a trabajar en equipo y cómo diseñar coches en 3 D», explicaban.

Las actividades para clausurar el InnTegra continuarán el día 29, ya que se celebra en Lobiano el 'Foro transnacional Schola Ingeniosa' al que acudirá alumnado de Francia para poner en común sus experiencias y mostrar sus productos. Será un acto abierto.

Ocho bares se disputan hoy en Ermua el premio del concurso de Gin Tonic

■ A. L.

ERMUA. Hoy se celebra la final del novedoso concurso de Gin Tonic organizado en las Jornadas Gastronómicas Lobiano en colaboración con la Asociación de Comerciantes y Hosteleros de Ermua.

Los 8 establecimientos que pasaron la primera fase se disputarán hoy el primer premio del concurso. Además, entre hoy y mañana en los establecimientos hosteleros participantes se podrán degustar los Gin Tonic presentados a concurso, al precio habitual del combinado.

Varios hosteleros ermueños acudieron anteriormente a una clase magistral de un experto, celebrada en Donostia, para poder aportar variedad y calidad a las bebidas presentadas.

Las jornadas contarán también hoy con la proyección de la película 'Sukalde kontuak', que se ofrecerá en versión original en euskera y subtitulada, a las de las 20.30 horas, en el Ermua Antzokia. La entrada costará 3 euros. Entre el elenco se encuentra el ermueño Mikel Losada, Barbara Goenaga, Oscar Terol, Mariví Bilbao y Ramón Agirre

Cata vinos blancos

Por otra parte, mañana viernes se llevará a cabo una cata de vinos blancos (19.30 horas en Lobiano) en la que se contará con enólogos de las bodegas, que guiarán a los participantes en la actividad como Carmen Lago (D.O Rias Baixas), Bodegas San Roque (D.O Ribeiro) y Santa Marta Bodegas (D.O Valdeorras). Se degustarán en el hall de la biblioteca, con la compañía de música en directo del grupo ermueño de folk Nemon.



En la prueba participaron estudiantes franceses y ermueños. ■ A. L.

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendara	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINTZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	
	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Lurraldebus	
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERIA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2
No hay sesión

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n
Sukalde Kontuak 20.30

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 7.00*, 8.00, 8.30, 9.00*, de 9.30 a 13.30* cada hora y de 14.30 a 20.30 cada hora.
Sábados: 7.00*, 8.30 y de 9.30* a 19.30 cada hora.
Festivos: 8.30, 10.30*, 12.30, 13.30, 15.30, 17.30, 18.30, 19.30 y 20.35.
*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 7.00, de 7.30 a 13.30 cada hora, 15.00*, de 15.30 a 18.30* cada hora, 19.30, 20.30 y 21.00*.
Sábados: 7.00, de 8.30 a 14.30* cada hora, de

15.30 a 20.30 cada hora, 21.00 y 22.00*.
Festivos: de 8.30 a 18.30 cada dos horas, 19.30, 21.00* y 22.00*.
*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados y festivos: De 7.40a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 12.00, 16.00 y 20.00.
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

EIBAR-PAMPLONA

Laborables: 7.45, 13.30 y 14.45.
Festivos: 7.45 y 18.00

PAMPLONA-EIBAR

Laborables: 11.00, 17.00 y 18.00.
Festivos: 11.00 y 21.00.

EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00.
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30.
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 13.30 y 20.30.
Festivos: 12.00 y 19.00.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 14.00 y 20.50.
Festivos: 12.30 y 19.30.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora. Y a las 21.55.
Sábados, domingos y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora y a las 21.55

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada

hora), 9.34 y 20.34.
Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Las Heras (Sostoa Tarren, 20).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Alberdi (Zubiaurre, 9).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00 horas: Las Heras (Sostoa Tarren, 20).

DEBA

Los alumnos de la Escuela de Música ofrecen hoy dos nuevos conciertos

ION FERNÁNDEZ

DEBA. Más alumnos de la Escuela de Música se disponen a afrontar su concierto de final de curso. El centro ya ha realizado diversas actuaciones en la que los estudiantes han podido demostrar los avances realizados en los últimos meses, junto a sus profesores. En la tarde de hoy, hay dos más. Los eventos se llevarán a cabo en el mismo local el primero y en el Palacio Agirre el segundo.

El primero de los conciertos comenzará a las 18.30 horas, e integrará apariciones de flauta, piano y txistu. Se podrán escuchar melodías tan conocidas como Hegoak ebaki banizkion, de Mikel Laboa, o Uso zuria. Así, en este evento inicial saldrán al escenario Mireia Lili y Xabier Arostegi para abrir el programa, a los que les seguirán Mainer Gorosabel y Jule Urbietia. Les tocará luego el turno a los pianistas Uxue Egaña, Pablo Ron, María Uriarte y Maider Corrius. A continuación, llegará el momento para escuchar a Amaia Ajuriagoikoa y Asier Torres, y Maialen Beristain y Ane Larrañaga. El piano volverá a sonar con Paule Aranberri, Iñigo Ji-



Los alumnos han dado más conciertos.

ménez, Sandra Oruesagastiy Naia Orbeago.

Las melodías de txistu las pondrán Kimetz Alberdi, Gaizka Aldalur, Xabat Alberdi, Unai Itxaso, Julien Duñabeitia y Naiara Larrañaga. Todavía habrá tiempo para el piano con Naiara Mancisidor, Maialen Egia y Malen Egaña. La actuación la cerrarán Ane Txurruka, Ane Larrañaga y Yenell Alcelay.

La segunda de las citas se celebra

en el Palacio Agirre, a partir de las 20.00 horas. Primero actuará el grupo de trompeta, y luego el de flauta acompañada con el piano de Amaia Esnaola. Le seguirán los instrumentos primero la trikitixa con el saxofón y luego la trikitixa con el clarinete. Habrá espacio para escuchar a la coral, antes de retomar los sonidos de clarinete. Violín y acordeón estarán presentes, antes de acabar con la Banda Joven.

La asociación gallega entrega su premio

La asociación Galaico-Debarra Terruño entregó ayer su premio por la rifa realizada tras la celebración de la Festa Galega. El ganador del premio ha sido Antonio Horkajada, que recibió 2.000 euros de manos de Delfín Mariño, presidente de la Asociación Terruño de Deba. El número ganador ha sido el 7142.



Antonio recibe los 2.000 euros de manos de Delfín. :: ANDER SALEGI

EN BREVE DEBA

Aste Berdea

Itsaspeko Zinamaren Nazioarteko Zikloak jardunaldi berri bat ospatuko du gaur Kultur Elkarteak. Bi obra ikusgai izango dira 19:00etan hasita: Mundu bukaerako itsasoa eta Zenoteak, Xibalbako inframundua. Debanaturak, herriko laugarren Aste Berdearen barruan, erakusketa berri bat antolatuko du gaur arte. Itsasbazterri buruzko Ingarumen Sensibilizaziorako Kanpaina bat da eta 16:30tik 20:00etara ikusi daiteke.

Escuela de Arte

Los alumnos de la Arte Estola mostrarán sus trabajos en la Sala de Exposiciones de la oficina de turismo. La exposición servirá para enseñar los avances realizados por los estudiantes durante el curso 2011-11 en las especialidades de talla de piedra y madera, grabado calcográfico, fundición artística del bronce y cerámica. Los trabajos estarán hasta el 19 de junio, en el mismo horario que dispone el punto de información: de 10.00 a 14.00 todos los días y los viernes y sábados de 17.00 a 19.30 horas.

Teléfonos de interés

El teléfono correspondiente al Ayuntamiento y a la Policía Municipal es el 943-192840. EuskoTren: 943-191037 y para solicitar un taxi llamar al 943-191486. En lo que respecta a servicios generales el número 112 sirve para todo tipo de emergencias, incluido bomberos. La Ertzaintza de Eibar tiene el 943531700, la Guardia Civil el 943-201725. En lo que a hospitales se refiere el de Mendato tiene 943-032800, y en caso de tener alguna urgencia hay que llamar al 943-461111.

ONDARROA

Las obras del Centro de Día siguen paradas

El motivo es la suspensión de pagos de la empresa constructora

ALBERTO ECHALUCE

ONDARROA. Las obras para construir el primer Centro de Día de Ondarroa llevan tres meses paralizadas. La suspensión de pagos de la empresa Eguzki, que ejecutaba el proyecto, ha supuesto un serio imponderable a este proyecto, de manera que se hace difícil una pronta reanudación.

Fuentes del Ayuntamiento manifestaron que «se está tratando de resolver este problema, entre los primeros que tiene la agenda del nuevo Ayuntamiento».

Este proyecto adjudicado por la Diputación de Bizkaia, a través de la sociedad pública Bideak, suponía una inversión de tres millones de euros.

No obstante, desde el departamento foral de Bienestar Social de la Diputación se han hecho las gestiones oportunas para afrontar los trabajos.

Esta obra comenzó en el 2011 y se había levantado ya el inmueble de hormigón. Su objetivo es generar un Centro de Día para atender las necesidades de 25 usuarios, así como una residencia para otras tantas personas con discapacidad intelectual.

Primeramente se procedió al vaciado interior de la antigua casa cuartel de la Guardia Civil como a los elementos de valor artístico que se encontraban en la fachada, para después afrontar la construcción del edificio. Cuando es-

taban levantados varios pisos ha llegado la paralización.

Propiedad de la Diputación

El edificio es propio de la Diputación, tras la mediación municipal para que la Obra Social de la BBK cediese la parte baja de la que era propietaria para un periodo de tiempo indefinido. De hecho, era un proyecto que venía siendo solicitado por el Ayuntamiento de Ondarroa.

El proyecto contempla habilitar el interior del Centro de Día, de cerca de 300 metros cuadrados, con dos zonas de estar y actividades, un comedor con office, dos aseos, otros tantos cuartos de baño, guardarropa y vestuarios para personal.

Las dependencias dispondrán de despacho médico y un área para reuniones, locales técnicos y almacén.

La residencia para discapacitados intelectuales, por su parte, tendrá seis habitaciones dobles y trece individuales.

Además de la zona de recepción, se reservarán 140 metros para las oficinas municipales que se repartirán en cuatro boxes de atención directa.

Además del despacho para el concejal de este área, se habilitarán sala de reuniones, archivos, aseos y un aula de conferencias para medio centenar de personas.

El Consistorio tendrá que asumir esta última inversión cercana a los 265.000 euros.

Este solar alcanza una superficie cercana a los 870 metros cuadrados.

ERMUA

Nueva convocatoria en la jornada de hoy para las personas donantes de sangre

K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. La Asociación de Donantes de Ermua (Donaser) ha organizado una nueva sesión de extracciones en la localidad para hoy, jueves.

Las donaciones se realizarán en la unidad móvil que desplaza hasta la villa el Centro Vasco de Transfusiones y Tejidos Humanos. Esa unidad móvil estará instalada frente a la sede social de la Asociación, en los bajos de los locales de la Avenida de Bizkaia (frente al antiguo ambulatorio).

La unidad estará en Ermua todo el día y las donaciones pueden realizarse en horario de mañana y de tarde. Por la mañana de 9.15 a 14.00 horas y por la tarde de 16.30 a 21.00 horas.

El colectivo de donantes de la localidad ya está al tanto, porque recibe unos mensajes SMS en sus teléfonos móviles que les recuerda que, si quieren, tienen la posibilidad de donar.

La misiva es del Centro Vasco de Transfusiones y da las gracias por su desinteresada colaboración. Asimismo, las personas voluntarias de la asociación local han distribuido también carteles en los establecimientos de la villa.

Por otra parte, la delegación local hace un llamamiento a los vecinos con el objetivo de captar nuevos donantes ante la importante caída de las reservas. No cuesta nada donar este «oro rojo», que para alguien puede suponer la vida.